



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES**
ALBERTO AGUILAR

Avanzan cosmética y limpieza del hogar en plan de reciclaje, logros ante Bárcena y SEMARNAT ley casi lista

Este año terminará con números muy desfavorables para la industria. Incluso los negocios de cuidado personal y limpieza batallan por la caída del poder de compra.

Ambos, que significan 1.9% del PIB, son representados por CANIPEC que agrupa a 64 empresas y que preside **Miguel Ángel Marín**.

La semana pasada CANIPEC presentó el 5° Informe del Grupo Empresarial en Economía Circular (GEECI). Lo hizo ante **Alicia Bárcena** de SEMARNAT. Éste se creó en 2021 en el contexto del Acuerdo Nacional para la Nueva Economía de los Plásticos.

Con 20 empresas como Amway, Kimberly, L'Oréal, Natura, Clorox, Colgate, Jafra, Reckitt, SC Johnson, Belcorp, por citar algunas, ha hecho camino en pro de un mejor ambiente.

En la reunión en la que también estuvo el senador **Jorge Carlos Ramírez Marín**, se dio cuenta de la eliminación total de los microplásticos añadidos en diversos productos para exfoliar, pulir o limpiar.

También del acopio de un 34% de todos los envases y empaques, nivel encima del objetivo del 30% que se tenía. Para PET **Carlos Berzunza** presidente ejecutivo de CANIPEC reportó un índice de recuperación del 41%. Nada mal. A nivel nacional se tiene –incluida la industria de bebidas– un 64%, porcentaje con el que México es ya el más influyente del continente.

En total se han recuperado 14,542 toneladas de residuo, y sólo en 2024 se llegó a 6,243 toneladas. La meta éste 2025 está en 7 mil 91 toneladas.

Los logros se han alcanzado vía diferen-



tes alianzas con centros de acopio, recicladores y municipios del país. Una de los más importantes es la de Ecatepec, primera planta en recibir el registro del Edomex de **Delfina Gómez**.

Aunque la industria ya ha invertido 1,281 mdp, se da por hecho que queda un largo camino. La buena noticia es que SEMERNAT ya casi tiene lista la nueva Ley de Economía Circular, añejo proyecto que ayudará a una responsabilidad extendida para el reciclaje. Llegaría al Congreso.

CUPO CON EU CON PINZAS Y CRISIS CAÑERA LLEGA AL CONGRESO

Le adelantaba del momento de emergencia que enfrenta el campo cañero por las altas importaciones ilegales. La exportación a EU tampoco ha ayudado. El cupo hacia ese país ha caído cerca del 50%, a una cifra debajo de las 500 mil toneladas y la industria encajada en la CNIAA de **Carlos Seoane** poco puede hacer frente a la política proteccionista de **Donald Trump**. Como quiera ayer el tema del azúcar llegó al Congreso de Veracruz.

LA MANSIÓN ALIANZA CON ENRIQUE OLVERA Y SUMAN RESTAURANTES ENO

Resulta que La Mansión (GLM) de **Francisco Fernández Alonso** dio otro paso en su expansión al firmar una alianza con Grupo Olvera del "chef" **Enrique Olvera**. Con ello sus 5 restaurantes ENO se sumarán al GLM.

Fernández Alonso con el fondo Capitel Advisors de **Andrés Medina Mora** tendrán posición mayoritaria. El Pujol y otros restaurantes en EU de Olvera quedarán fuera del arreglo. Apenas en enero Fernández y Capitel tomaron el control de La Mansión que era de Nexxus de **Arturo Saval**.

IEPS DE SHEINBAUM A CIGARROS SOPORTE A ILEGALIDAD Y CRIMINALES

Ayer el COLMEX difundió un estudio respecto al cigarrillo hoy expuesto a alzas subsecuentes a su IEPS del 2026 al 2030 por el gobierno de **Claudia Sheinbaum**. Ya de entrada el 18.2% del mercado es ilegal y en ese ámbito los grupos criminales han encontrado otro reducto. Así que más leña al fuego.

EXALTA SALINAS DEFENSA DE LA LIBERTAD VS CONCENTRACIÓN DE PODER

Ayer **Ricardo Salinas Pliego** se reunió con un grupo de sus colaboradores. El empresario exaltó defender la libertad hoy en riesgo frente a la concentración del poder. Obligado el tema dado que hasta nuestros jóvenes y niños hoy no pueden caminar tranquilamente por la calle dado el avance de la criminalidad. De ahí el reto para todos hacia construir una sociedad en la que se pueda pensar sin cortapisas.

@aguilar_dd

albertoaguilar@dondinero.mx